
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO IV 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2023/00048            DEL  22/09/2023 

 

OGGETTO :    MANIFESTAZIONI OCCASIONALI DI CUI ALL’ART. 34, TITOLO IV, 

DEL DOCUMENTO STRATEGICO DEL COMMERCIO 

 

L’anno duemilaventitre il giorno 22 del mese di settembre, alle ore 10:06 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 ALBERGO DOTT.SA GRAZIA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBINANTE  Mariella SI  7 MASELLI  Giuseppe Roberto SI 

2 BALZANO Sig. Giuseppe SI  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 

3 BURDI  Vincenzo SI  9 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 

4 CASCIONE  Giulio SI  10 QUARANTA Sig. Nicola SI 



 

5 FAVIA  Annalisa SI  11 SALIANO Sig. Vito NO 

6 FUMAI  Domenico SI  12 SCARDIGNO  Orsola SI 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Mario Marchillo . 

 

Totale presenti: n. 10  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Michelangelo Quaranta Vito Saliano  

 



 

Il Presidente della 2CCP, riferisce: 

 

L’attuale disciplina prevista dal Documento Strategico del Commercio (approvato con DCC 

n° 27 del 16.05.2022) definisce all’art. 31 del Titolo IV i principi generali di fiere, sagre, 

feste paesane, religiose e manifestazioni similari. 

Le suddette manifestazioni offrono la possibilità non solo di gustare i tanti prodotti tipici 

della gastronomia tradizionale, ma si presentano come occasioni di socializzazione che la 

comunità locale da tempo vive come difesa dei valori più genuini della propria terra, 

come espressione del patrimonio storico e culturale della comunità cittadina e quale 

strumento per favorire lo sviluppo dell’immagine turistica della città. 

 

Alla luce di ciò e facendo seguito a quanto deliberato nella seduta di Commissione del 

14.09.2023, come da verbale n. 191, la 2CCP propone l’istituzione, nel territorio del 

Municipio 4, delle seguenti manifestazioni occasionali, così come previsto dall’art. 34 del 

Titolo IV del Documento Strategico del Commercio: 

 

-24 settembre 2023 – Festa in onore di Maria SS. Del Rosario dalle ore 05:00 alle ore 

15:00  – TIPOLOGIA MERCI: ALIMENTARI E NON; 

-14-15-16 ottobre 2023 – Festa in onore di S. Maria di Buterrito dalle ore 06:00 alle ore 

24:00 – TIPOLOGIA MERCI: ALIMENTARI E NON; 

-21-22-23 ottobre 2023 – Festa in onore di S. Michele Arcangelo dalle ore 14:00 del 

giorno 21.10 alle ore 24:00 del giorno 23.10 – TIPOLOGIA MERCI: NON ALIMENTARI, 

ARTIGIANATO, ENOGASTRONOMIA PUGLIESE, PANINOTECHE MOBILI – FASTFOOD, 

FRIGGITORIE E STREET FOOD.  

 

Tanto si rassegna al Consiglio del Municipio per le definitive determinazioni in merito. 

 

                                                          IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

UDITA la relazione del Presidente;  

PRESA VISIONE  della documentazione pervenuta; 

SENTITI i diversi interventi; 



 

VISTO il verbale della 2CCP  n. 191 del 14.09.2023; 

PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione è stato omesso il  parere del  

Direttore del Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo; 

ASCOLTATA  la proposta finale formulata dalla Presidente; 

        VISTO il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo; 

 

 

DELIBERA 

 

1) ESPRIMERE parere………………………………. 

2) DARE MANDATO alla Direzione del Municipio per i provvedimenti di competenza 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 





Presidente 

Sono stata anche appellata in altro modo, però non mi sembra il 

caso di tornare su questo. Dicevo, passiamo al terzo punto 

all'ordine del giorno. La parola al Presidente della II 

Commissione. 

 

Consigliere Menolascina 

Grazie, Presidente. L'attuale disciplina prevista dal documento 

strategico del Commercio, approvato con delibera di Consiglio 

Comunale n. 27 del 16 maggio 2022, definisce l'articolo 31, del 

titolo IV, i principi generali di fiere, sagre feste paesane, 

religiose e manifestazioni similari. Le suddette manifestazioni 

offrono la possibilità non solo di gustare i tanti prodotti 

tipici della gastronomia tradizionale, ma si presentano come 

occasioni di socializzazione che la comunità locale da tempo 

vive come la difesa dei valori più genuini della propria terra, 

come espressione del patrimonio storico e culturale della 

comunità cittadina e quale strumento per favorire lo sviluppo 

dell'immagine turistica della città. Alla luce di ciò e facendo 

seguito a quanto deliberato nella seduta di Commissione del 14 

settembre 2023, come da verbale n. 191, la II Commissione 

consiliare permanente propone l’istituzione, nel territorio del 

Municipio 4, delle seguenti manifestazioni occasionali, così 

come previsto dall'articolo 34, del titolo 4, del Documento 

strategico del Commercio:  



24 settembre 2023, festa in onore di Maria Santissima del 

Rosario, dalle ore 5 alle ore 15, tipologia merci alimentari e 

non.  

Il 14, 15 e 16 ottobre 2023, in occasione della festa di Santa 

Maria di Buterrito, dalle ore 6 alle ore 24, tipologia merci 

alimentari e non.  

Il 21, 22, 23 ottobre 2023, festa in onore di San Michele 

Arcangelo, dalle ore 14 del giorno 21/10 alle ore 24 del giorno 

23/10. Tipologia merci non alimentari, artigianato, 

enogastronomia pugliese, paninoteche mobili, fast food, 

friggitorie e street food. Tanto si rassegna al Consiglio del 

Municipio per le definitive determinazioni in merito. Grazie. 

 

Presidente  

Grazie al Consigliere Menolascina. Il Consigliere Burdi, come 

primo firmatario, ha presentato al Consiglio due emendamenti. 

Facciamo così, poiché non li avete numerati, “Fiera mercato 

Ceglie” lo consideriamo emendamento n. 1. La prossima volta 

numerateli così è più semplice. L’altro emendamento, per quanto 

riguarda 14, 15 e 16 ottobre, Festa in onore di Santa Maria di 

Buterrito. Chiedo al Consigliere la lettura degli emendamenti. 

 

Consigliere Burdi 

A seguito dell'incontro avuto con il Dirigente Marchilli e 

anche a seguito della presentazione dell'ordine del giorno, ho 

notato che comunque innanzitutto queste istituzioni di fiere 



sono annuali, quindi non stiamo procedendo per un'istituzione 

per il 2024, è una fiera occasionale prevista per il 2023.  

Tendenzialmente potremo sempre definire, terza domenica di 

ottobre, quarta domenica di ottobre. Va bene, detto questo, 

comunque, il primo emendamento indicato è quello che riguarda 

la domenica precedente la festa di Ceglie. Tendenzialmente 

durante la seconda domenica di ottobre si svolge la fiera 

mercato, che non è stata contemplata nell'ordine del giorno. 

Proprio ieri mi sono sentito con qualcuno del Comitato e mi ha 

riferito dicendo che la fiera mercato si stava pensando di 

farla all'interno della lingua tra Via De Candia e Via San 

Nicola, che è di proprietà dell'Opera Pia di Venere. Al momento 

non hanno ricevuto nessuna conferma. Allora, onde evitare 

problematiche, qualora loro volessero optare per la Via De 

Candia, perché precedentemente era stata utilizzata anche Via 

De Candia, Via Sant'Angelo e Via Municipio, le istituiamo. Nel 

momento in cui non dovesse servire, pace e amen. Il primo 

emendamento riguarda e vado alla lettura: “I sottoscritti Burdi 

Vincenzo, Quaranta Nicola e Abbinante Mariella, nella qualità 

di Consiglieri del Municipio 4 di Bari, considerato che ai 

sensi dell'articolo 55, del Consiglio Comunale, che disciplina 

le sedute del Consiglio stesso…” 

 

Direttore 

Sono le 11:21, esce il Consigliere Saliano.  

 



Consigliere Burdi 

“…Chiede emendamento al presente ordine del giorno. Pertanto si 

richiede emendamento alla proposta istituzione e manifestazioni 

occasionali, ex articolo 34, titolo 4, Documento strategico 

Commercio, inserendo la data dell'8 ottobre 2023, Fiera mercato 

Ceglie, dalle ore 6 alle ore 15, tipologia merci alimentari e 

non”. Questo è il primo emendamento. Presidente, votiamo il 

primo emendamento? 

 

Presidente  

No, li legga entrambi. 

 

Consigliere Burdi 

Il secondo emendamento, più che altro, in quanto ho notato una 

sorta di differenza tra l'esposizione di tipologia merci tra la 

festa di Ceglie e la festa di Carbonara. Onde evitare equivoci 

ho inserito parimenti, perché poi fondamentalmente 

l'esposizione delle merci tra la festa di Carbonara e la festa 

di Ceglie, a me sembrano uguali. Per non creare problemi anche 

agli organizzatori, mi sono permesso di chiedere quest'altro 

emendamento, equiparando la festa di Ceglie, con la festa di 

Carbonara, quindi con l'esposizione di merci non alimentari, 

artigianato, enogastronomia pugliese e non, paninoteche mobili, 

fast food, friggitorie e Street Food. Cioè sono andato a 

riprendere quello che era previsto anche per la festa di 

Carbonara, inserendolo nella festa di Ceglie. Tutto qui.  



 

Presidente  

Grazie al Consigliere Burdi. Per quanto riguarda il primo 

emendamento lui propone di inserire la Fiera mercato Ceglie, 

che si svolgerebbe l'8 ottobre, come da tradizione, la domenica 

che precede i festeggiamenti in onore della Madonna di 

Buterrito. Il motivo per cui diciamo non è stato inserito nella 

proposta di delibera è perché il Municipio non ha ricevuto 

nessuna istanza. Non ha ricevuto nessuna istanza, e nonostante 

io, poi, mi sia interfacciata, insieme al dottor Marchillo, con 

la dottoressa Candela, la quale ci aveva detto che dal Comitato 

non avevano presentato nessuna istanza perché la fiera si 

doveva svolgere sulla fascia privata che lei ha citato.  Sto 

rifacendo il riassunto. Lei invece ha acquisito l'eventualità, 

da parte del Comitato Feste, che questa fiera si possa svolgere 

anche in suolo pubblico. 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente 

…da parte dell'Opera Pia. Sì. È strano però che non si siano 

interfacciati con il Municipio, però, in ogni caso, questo è il 

primo emendamento e lo possiamo inserire. In teoria, dovremmo 

sapere, almeno… prego. 

 

Direttore 



L'istituzione dell'evento, quindi la legittimazione, 

l’istituzione dell'evento, che è prerogativa del Consiglio e 

poi conseguentemente a quella ci sono gli atti amministrativi 

del Dirigente, che il presupposto è che si tratti di suolo 

pubblico. Quindi, se ad oggi, in questo momento non abbiamo una 

certezza che questo evento si svolga sul suolo pubblico, perché 

noi da quello che avevamo raccolto è che fosse una 

manifestazione.  

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente  

Se il Dirigente ci conforta in tal senso, che conosce meglio la 

disciplina di noi. 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente 

Ho capito, ho colto. La motivazione è chiara e credo condivisa 

da tutti. l'8 ottobre, 8 ottobre. 

 

(Intervento svolto lontano dal microfono) 

 

Presidente 

È a fine ottobre. Non è arrivato niente. L'ho letto io su 

Facebook, pure.  



 

Direttore 

Non lo so – come dire? – propenderei per attendere elementi 

certi, perché siamo in un Consiglio, quindi dobbiamo deliberare 

su elementi certi, non su ipotesi. Qualora l'elemento diventi 

certo si farà un Consiglio di urgenza. 

 

 

Presidente  

Prego, Consigliere Burdi.  

 

Consigliere Burdi 

Prendo atto di quanto indicato dal Dirigente Marchillo, la 

nostra intenzione era quella di avere un'ancora di salvataggio 

e quindi evitare un nuovo Consiglio d'urgenza, eventualmente e 

andare ad economizzare anche i costi a carico della 

collettività. Siccome ritiene opportuno agire in questo modo. 

 

Direttore 

Il problema è questo, che non è una questione di economizzare, 

siccome siamo un Consiglio, una Pubblica Amministrazione, gli 

atti si formano su elementi certi. Non si può diciamo fare su 

una presunzione, anche perché l'istituzione dell'evento, se ci 

riguardiamo l'articolato che ci siamo visti in Commissione, 

prevede l'individuazione dell'area. Quindi come facciamo a 

istituire un evento se non abbiamo la certezza dell'area. Non è 



che si può, in questo caso, parlare di economia e non economia. 

Manca proprio l'elemento certo. Se noi non abbiamo il luogo, 

come facciamo a istituire l'evento?  

 

Consigliere Burdi 

Ritiriamo l’emendamento.  

 

Presidente  

Viene ritirato l'emendamento n. 1. Per quanto riguarda 

l'emendamento n. 2, il Consigliere Burdi, che ne ha già dato 

lettura, chiede che per la festa di Buterrito sia uniformata la 

stessa dicitura utilizzata per la festa in onore di San Michele 

Arcangelo. Ma anche a questo c'è una spiegazione e anche qui 

darei la parola al dottor Marchillo. 

 

Direttore 

Adesso non ce l'ho qua davanti le proposte. 

 

Presidente  

Forse non sono stata chiara io con il Dirigente. Per quanto 

riguarda la festa di Buterrito, noi abbiamo indicato quello che 

è iscritto nella lettera presentata da Padre Sabino, in qualità 

di Presidente del Comitato Festa, dove si parla di “mezzi 

allestiti per la vendita di prodotti di vario genere, tra cui 

prodotti alimentari”. Quindi noi ci siamo rifatti, nella 

proposta della delibera, ci siamo rifatti, oltre che 



l'indicazione degli stalli e quant'altro, perché è stata 

fornita piantina, a quanto richiesto dal Presidente.  

Nel caso, invece, della festa di San Michele Arcangelo, per il 

quale poi ci dovrà essere il bando, volevo che tu spiegassi 

questo. Forse non ero stata chiara nel darti la parola. 

 

 

Direttore 

Non mi è chiaro su che cosa devo riferire. Scusate un attimo, 

la tipologia delle merci - come dire? –  l'evento, la tipologia 

delle merci e l'area, indipendentemente dalle proposte, è una 

competenza consiliare. Il Consiglio su questo è sovrano, non ho 

niente da poter aggiungere su questo. Fate le vostre 

determinazioni. 

 

Presidente  

Faremo le nostre determinazioni. Però mi preme dire questo, che 

per la festa di Buterrito è stato indicato quanto richiesto dal 

Comitato Feste. Per la festa di San Michele Arcangelo, avendo 

ricevuto soltanto la planimetria – si dice così? – la 

planimetria degli stalli e la comunicazione delle giornate 

della festa e degli orari, il Municipio si è rifatto, non 

essendoci un unico soggetto promotore… su questo volevo che tu…  

per questo ho detto “non sono stata chiara”. Non c'è stato un 

unico soggetto, mentre il Presidente del Comitato Feste di 

Ceglie ha presentato per tutti la richiesta, per il Comitato 



Feste di Carbonara è stata presentata soltanto la planimetria. 

Mentre il Presidente o il delegato Presidente di Ceglie 

raccoglie, poi, le varie istanze degli ambulanti, per il 

Comitato Feste di Carbonara non sarà così. Per cui è stato 

necessario, per la festa di San Michele, far riferimento agli 

articoli del Documento strategico, qui citati, per poter 

indicare sia la tipologia ma anche come si dovrà procedere. Per 

questo io volevo dare la parola al Dirigente, ma con molta 

evidenza non sono stata chiara nella mia richiesta. Spero di 

essere stata chiara adesso. 

 

Direttore 

Le forme di esecuzione di queste manifestazioni, come ho già 

spiegato nella Commissione, sono due. O c'è un soggetto 

promotore che, diciamo, confeziona tutto l'evento e quindi 

propone anche l'elenco dei soggetti che parteciperanno o, 

l'altra alternativa, è quella che l'evento venga gestito 

attraverso un avviso pubblico, che è quello che faremo per 

Carbonara, l'abbiamo già predisposto e stiamo aspettando il 

parere della Polizia locale sulla piantina, che abbiamo 

rideterminato e chiaramente anche la delibera del Municipio e 

quindi al più l'avviso uscirà lunedì, perché abbiamo poi dei 

tempi per la presentazione delle domande da parte di chi vorrà 

partecipare e di completare tutte le procedure. 

 

Presidente  



Grazie al Dirigente. Prego. 

 

Intervento 

Volevo soltanto dire questo, personalmente non ho difficoltà ad 

accettare questo emendamento, però mi premeva motivare perché 

nella proposta di delibera si era giunti alla formulazione. 

 

Consigliere Burdi 

Appunto. La ratio del mio emendamento era capire qual era 

l’Ente organizzatore, cioè io non sapevo. Ora vengo a 

conoscenza che per la festa di San Michele è il Municipio che 

deve raccogliere le varie istanze.  Invece per la festa di 

Ceglie è l’Ente organizzatore che si fa carico delle istanze. 

L’unica mia rassicurazione in questo emendamento è che non ci 

possano essere eventuali problematiche in base agli espositori. 

Cioè non avere indicato determinati espositori la mia ratio è 

che non sapevo chi era l’organizzatore, quindi a San Michele 

deve essere il Municipio, invece a Ceglie è il Comitato. 

L’importante che l'Ente organizzatore non ha problemi sulla 

questione degli espositori. Se il Dirigente, lei, Presidente, 

mi dà rassicurazioni in merito, che problemi organizzativi sul 

14,15 e 16, in base alla tipologia di esercenti che andranno ad 

esporre, non ci siano problemi, possiamo ritirare anche questo. 

Non c'è alcun problema. 

 

Presidente  



No, io non voglio chiederle di ritirarlo, perché mi premeva 

soltanto fare chiarezza e, devo dire, con questo emendamento 

lei, voi, insomma, coloro che l'hanno sottoscritto ci avete 

dato la possibilità di chiarire. Sono propensa all'approvazione 

di questo emendamento, perché ci dà la possibilità di allargare 

le tipologie merceologiche. Chiedo adesso al Dirigente, se non 

ci sono interventi, di votare l'emendamento n. 2. 

 

Direttore 

Abbinante Mariella, favorevole; 

Balzano Giuseppe, favorevole; 

Burdi Vincenzo, favorevole; 

Favia Annalisa, favorevole; 

Fumai Domenico, favorevole; 

Maselli Giuseppe, favorevole;  

Menolascina Vito Antonio, favorevole;  

Quaranta Nicola, favorevole;  

Scardigno Orsola, favorevole; 

Albergo Grazia, favorevole. 

È approvato l'emendamento. 

 

Presidente  

Se non ci sono altri interventi o dichiarazione di voto, 

potremmo passare alla votazione. Il Consiglio del Municipio, 

udita la relazione del Presidente della II Commissione e presa 

visione della documentazione pervenuta, sentiti i diversi 



interventi, visto il verbale della II Commissione n. 191 del 

14/9/2023, preso atto che sulla presente proposta di 

deliberazione è stato omesso il parere del Direttore del 

Municipio, trattandosi di mero atto di indirizzo, visto il 

vigente regolamento su decentramento amministrativo, delibera 

di esprimere parere favorevole sulla proposta, così come 

emendata e di dare mandato alla Direzione del Municipio per i 

provvedimenti di competenza. Chiederei, Direttore, di votare 

per l'immediato esecutività. 

 

Direttore 

Abbinante Mariella, favorevole; 

Balzano Giuseppe, favorevole; 

Burdi Vincenzo, favorevole; 

Favia Annalisa, favorevole; 

Fumai Domenico, favorevole; 

Maselli Giuseppe, favorevole;  

Menolascina Vito Antonio, favorevole;  

Quaranta Nicola, favorevole;  

Scardigno Orsola, favorevole; 

Albergo Grazia, favorevole. 

Cascione Giulio, favorevole. 

È approvato l'emendamento. 

 

Presidente  

Il Consiglio delibera l’immediata esecutività della proposta. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Grazia Albergo 

 IL DIRIGENTE 

Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

11/10/2023 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 11/10/2023 

 Il Segretario verbalizzante 

Mario Marchillo 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 11/10/2023 al 25/10/2023. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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